

■

Rundschreiben FB Jura Bonn, No. 01/2023: Ende der Anmeldefrist für Klausuren und Hausarbeiten (HEUTE), Anmeldefrist für (Pro-)Seminare, Evaluation, Personalia

Liebe Studierende des rechtswissenschaftlichen Fachbereichs,

■

kurz vor Beginn der Klausurphase und damit auch der vorlesungsfreien Zeit des Wintersemesters möchte ich mich noch einmal per Rundschreiben an Sie wenden.

Dabei möchte ich Sie vor allem darauf aufmerksam machen, dass HEUTE, also am Dienstag, dem 24. Januar um 24 Uhr, die Frist für die An- und Abmeldungen der Abschlussklausuren (Zwischenprüfung/Schwerpunktbereich/Begleitfach/Master/Modulexport) sowie für die Zwischenprüfungshausarbeiten endet. (Für die Klausuren im Hauptstudium ist für Hauptfachstudierende keine Anmeldung über BASIS möglich, bitte erkundigen Sie sich hier, wie das der Dozent/die Dozentin handhabt.)

■

Ferner denken Sie bitte daran, dass MORGEN, also am 25. Januar, die Frist für die Anmeldung der Schwerpunkt- und Proseminare endet, für die Sie sich über die [online-Anmeldeplattform](#) anmelden können.

Weiter möchte ich Sie darum bitten, sich fleißig an der Evaluation der von Ihnen besuchten Lehrveranstaltungen zu beteiligen. Die in den jeweiligen eCampus-Kursen angelegten Umfragen sind seit heute freigeschaltet.

Schließlich will ich die Gelegenheit nutzen, Ihnen ein wenig über Veränderungen bei den Professorinnen und Professoren zu berichten.

Zwar mussten wir im Wintersemester den Weggang von Herrn Professor Dr. Koch verkraften, konnten aber auch mehrere neue Kolleginnen und Kollegen gewinnen:

■ So ist Frau [Professorin Dr. Shu-Perng Hwang](#), LL.M. (Columbia) seit diesem Semester Inhaberin der Schlegel-Proessur für Öffentliches Recht, Rechts- und Verfassungstheorie sowie Rechtsvergleichung. Frau Kollegin Hwang hat in München, New York und Taipeh studiert, unterrichtet und geforscht. Sie war vor ihrem Wechsel nach Bonn Ausgezeichnete Forschungsprofessorin (Distinguished Research Fellow) für Verfassungs- und Verwaltungsrecht am Institutum Iurisprudentiae, Academia Sinica in Taipeh.

■ Auch im Zivilrecht konnten wir zum 01. Januar 2023 eine Schlegel-Proessur in unseren Reihen willkommen heißen, nämlich Frau [Professorin Dr. Birke Häcker](#), M.A. (Oxford). Frau Kollegin Häcker hat in Bonn und Oxford studiert und später u.a. in München und zuletzt in Oxford geforscht und gelehrt. In Bonn hat sie die Schlegel-Proessur für Bürgerliches Recht, Common Law und Rechtsvergleichung inne und ist Direktorin des Instituts für Internationales Privatrecht und Rechtsvergleichung.

■ Ebenfalls Direktorin des Instituts für Internationales Privatrecht und Rechtsvergleichung ist Frau [Professorin Dr. Susanne Gössl](#). Frau Kollegin Gössl ist seit dem August 2022 Professorin in Bonn, sie hat die Professur für deutsches, ausländisches und Internationales Privatrecht und das Recht der Digitalisierung inne. Aufgrund der Geburt ihrer zweiten Tochter ist sie derzeit noch in Elternzeit, sie wird aber schon bald im Examenskurs in den Lehrbetrieb „eingreifen“. Frau Gössl hat in Köln und Tulane studiert und ist mit den Bonner Verhältnissen bestens vertraut, da sie sich in Bonn im Jahr 2020 habilitiert hat. Zuletzt war sie an der Universität Kiel als Professorin tätig.

Frau [Professorin Dr. Katharina Reiling](#) hat zum Wintersemester die Professur für Öffentliches Recht übernommen. Frau Kollegin Reiling hat in Konstanz studiert, promoviert und im Juli 2022 habilitiert, von wo sie zum Oktober zu uns gekommen ist.

Auch das Strafrecht hat Verstärkung bekommen, und zwar in Person von Herrn [Professor Dr. Markus Wagner](#), der seit dem WS die Professur für Strafrecht und Strafprozessrecht inne hat. Herr Professor Wagner hat in Augsburg studiert und in Gießen promoviert und habilitiert. Im SoSe 2022 war er Lehrstuhlvertreter an der Universität Marburg.

- Ich hoffe, dass Sie schon bald Gelegenheit haben, unsere neuen Professorinnen und Professoren live zu erleben!

Doch es gelingt uns nicht nur eindrucksvolle und herausragende Kolleginnen und Kollegen nach Bonn zu holen, wir können Sie auch halten. So haben sich Frau Professorin Dr. Louisa Specht-Riemenschneider und auch Herr Professor Dr. Alexander Scheuch zur großen Freude des ganzen Fachbereichs entschieden, an der Universität Bonn zu bleiben, sodass sie uns auch künftig verstärken werden.

-

Bei dieser Gelegenheit erlaube ich mir in eigener Sache mitzuteilen, dass auch ich in Bonn bleiben werde und mich auf meine weitere Tätigkeit hier sehr freue.

Zum Schluss wünsche ich Ihnen einen guten Abschluss der Vorlesungszeit, viel Erfolg in der Klausurphase und erlebnisreiche Semesterferien, in denen Sie hoffentlich weit über den juristischen Tellerrand hinausschauen können!

-

Beste Grüße

Moritz Brinkmann

Prodekan für Lehre